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一周之前，北京中赫国安俱乐部向
媒体发布通知，

俱乐部原定于2月1日召开新闻发布会， 虽然没有透露

发布会的具体内容， 但是人们都猜测和俱
乐部股权转

让相关信息有关。 然而一周过去了，这场被推迟的发布

会仍没有召开，国安俱乐部解释说另行
安排时间，但是

苦等了一周的诸位记者， 也没有等到发布会再
次召开

的确切时间和消息。

所以……
国安会消失吗？

从一些知情人透露的消息看，国
安俱乐部的股权转让进行得并不顺
利，或者说并没有中赫集团原先预想
的那么顺利。由于俱乐部的另外一个
股东中信集团是国有企业，国有企业
的资产转让涉及相当复杂的评估、转
让流程，同时更重要的是，由于俱乐部
已经产生了17多亿元的负债，在这样
的情况下，无论是中赫还是第三方接
手俱乐部的股权，都要承担相应比例
的巨额债务，同时还要继续为俱乐部
今后的运营持续投入。在目前中国足
球的大环境下，没有企业愿意接手俱
乐部的运营，股权转让工作遇到了巨
大的困难。而如果股权不能最终顺利
完成转让，最终的后果就是“国安”二
字不能继续保留，中国职业联赛28年
的名片之一也将就此消失。

据了解，在过去一段时间，包括中
信集团一些国安俱乐部的领导都在积
极配合转让一事，但是在上亿元的股权
转让面前，毕竟不是情怀和个人意志能
够左右，因此，国安的转让遇到了不小
的困难，在春节前可能也难有突破性
进展。同时，中赫、中信两家企业在地
产等领域保持着密切的合作关系，作
为俱乐部的两个股东势必要将这一关
系维系下去，两家考虑在俱乐部层面
继续维持球队投入的稳定，保证俱乐
部未来的可持续运营，而不会出现像其

他俱乐部破产一样的情况，和“国安”名
字是否能被保住同样重要。
可以肯定的是，无论是中赫还是

中信，都在为“国安”名称能够留下，做
着非常巨大的努力，即便是在截至稿
件发出时，相关领导还在春节前积极
沟通运作此事。对于中赫而言，如果
“国安”留下，俱乐部的无形资产和品
牌资产将得到最大限度地保障。对于
中信而言，同样也是一件好事，不仅集
团甩掉了“亏本买卖”，同时也延续了
一份情怀。一位中信集团的原领导私
下表示：“能够保留‘国安’，中信的价
值将永远被刻在绿茵场上。”
在得知俱乐部转让进展不顺利的

情况下，球迷的反应还是一如既往，球
迷们表示，即便新赛季球队名称不再
叫国安，但是喊了28年的口号不会改
变，球迷们也仍然将用“国安”称呼球
队，并且在赛场上呐喊。

同时，俱乐部已经开始考虑“B计
划”，那就是考虑其他名称的可能性，
希望能够有备选方案，一旦俱乐部股
权转让真的进展不尽如人意，那么国
安希望能够有一个被大众所接纳的名
字，为北京城延续一份文化传承。根据
中国足协目前的方案，新赛季的中超
大概率将于4月中旬开赛，届时北京国
安将用什么样的名字参赛，将成为焦
点之一。

尽管队名保留并不顺利，但是国
安仍然最大限度地维持了球队主力框
架的稳定，特别是在诸多中超大牌外
援纷纷出逃的背景下，国安基本留住
了球队现有的外援。包括奥古斯托、比
埃拉、巴坎布，甚至是一直闹着要去英
超的金玟哉，目前都还和球队有合同
在身。
同时，球队国内球员的主力框架

队员也基本留下，同时俱乐部聘请的
外教比利奇已经于1月25日抵达杭州，
即将解除隔离和球队见面。在这样一
系列的操作下，可以说国安新赛季最
大限度地保留了实力，和其他球队纷
纷失血相比，国安希望抓住队员们最
后的黄金年龄，争取能够在新赛季冲
击冠军。
不过对于国安而言，目前不顺利

的一点是，由于国外疫情严重，国安的
外援都还没有订到返回中国的航班，
目前球队的外援无一人返回中国。特
别是中超的巴西外援，甚至有的已经
飞到了马德里，由于入境政策而无法
来到中国，因此不得不又返回巴西。

目前国安队中只有归化球员侯
永永已经抵达国内，并且在进行隔
离。比埃拉、巴坎布也已经初步确定
了回中国的时间，目前可以确定的
是，国安的五位外援都将在近期返回
中国，在经历一段时间的隔离之后，
他们将和球队重新集结。但目前初步
确定，他们将无法赶上年后和比利奇
的初次见面。在外援到达后，国安将
在比利奇的带领下展开技战术的磨
合，新赛季球队的状态和态势，那个
时候将初现端倪。

除了外援不在球队之外，国安遭
遇的另一个烦恼就是国脚的抽调，目
前国足包括张稀哲、于洋、于大宝、池
忠国、张玉宁、王刚、李磊在内的七名
国安队员都被抽调到李铁的国家队
集训中，这让国安的赛季前备战人员
非常短缺，俱乐部不得不抽调了一些
梯队队员进入一队考察。
不过，在近期的国家队集训中，

张稀哲、王刚表现出了不错的状态，
李铁点名表扬了两人。根据国安的
安排，在比利奇到队后，球队所有队

员都将接受比利奇的考察，包括一
些外租球员、合同未续约球员，也将
随队训练，在比利奇全方位考察队
员们的状态和实力后，他将做出自
己的选择，为球队接下来的团队构
建提供建议。

无论是从球队成绩、团队建设、
俱乐部文化、球迷基础，可以说北京
国安都是有价值的，但是目前的环
境，特别是在新冠肺炎疫情和相关政
策双重冲击下，俱乐部的投资方集体
面临巨大压力，中超各队的生存发展

都遭遇了巨大的挑战，北京国安也在
这样的环境中寻找未来继续生存和
发展的出路。可以说，中国职业足球
发展正处在历史发展的特殊时期，在
这个大背景下，作为中国足球历史上
最为悠久之一的北京国安俱乐部，也
面临着最大的困难和挑战。
或许国安从来也没有想过，有一

天会因为球队的名称闹得满城风雨，
但有这么多球迷、媒体呼吁，有这么多
人关注这件事，本身就已经说明了“国
安”作为一个足球品牌的价值。

一些资深的北京球迷在社

交媒体上表示，北京国安如果保

不住“国安”二字，或许取一个特

别的新名字可能难以让球迷和

各方面能暂时接受，最好的名字

选择，就是“北京队”。

的确 ，比起 “北京御林军 ”、

“北京国泰民安”等，“北京队”是

更多人都能接受的名字。 北京国

安暂时消失一段时间 ， 叫北京

队，大家能接受吗？ 也就是说，北

京国安可能会像广州恒大一样，

改为省市运动会代表队一样的

名字：北京足球俱乐部。 然后先

借这个名字用一两个赛季，如果

中信集团的股份理顺了，无论是

中赫收购了，还是第三方收购持

有，再变回“北京国安”。

这个方案， 似乎受到一些北

京国安球迷的认可， 毕竟北京国

安也是最能代表北京市的球队，

叫北京队，也是最好的临时方案。

“国安”价值在这次事件中已体现

球迷提出“折中方案”

队中外援尚无人归

中信中赫不做亏本买卖
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国安已经开展了球迷安抚工作

国安球迷曾集资在公交印口号要求保留队名


